

Comité Pro-Defensa de Presos,
Perseguidos, Desaparecidos y
Exiliados Políticos de México.

(Reseña histórica)

El Comité Pro-Defensa de Presos, Perseguidos, Desaparecidos y Exiliados políticos nace dentro del movimiento revolucionario en México, como una necesidad de dar una respuesta organizada en la lucha por la libertad y el respeto a la vida. Su inicio fué la unidad de varias familias de desaparecidos políticos que daban su lucha por separado, a través de investigaciones y entrevistas con funcionarios, camino por el cual se manifestó la inconformidad del gobierno mexicano, para resolver el problema tan serio de ataque a la integridad humana. Era necesario, pues, dar una respuesta política, llevando éstas demandas al movimiento de los trabajadores y de las diferentes organizaciones de izquierda para que las hicieran suyas, y presionar al Estado para que respondiera.

En todo éste proceso el Comité ha ligado sus demandas de libertad; no represión y respeto a la vida; junto a las demandas propias de los trabajadores y a la lucha por mayores libertades políticas y hacer conciencia de que el Estado mexicano no resolverá fácilmente éstas demandas por su carácter represivo al servicio del capital. De ahí la necesidad de unirse toda la fuerza de izquierda para templarse en la lucha por la unidad de todos los revolucionarios, como respuesta a los ataques del enemigo común: la burguesía.

La lucha por la libertad de presos y desaparecidos políticos; la lucha por una amnistía general; es una de las peleas más profundas frente al sistema, porque es la pelea por la libertad política. Los revolucionarios, los hombres y mujeres de corazón limpio deben ligarlo conscientemente a la lucha por una sociedad justa y armoniosa; a la lucha por el Socialismo.

En todo el proceso de trabajo del Comité se vió la necesidad de brincar los límites de nuestra lucha por el país; para salir a otros países donde se crearan coberturas de apoyo; denunciando la barbarie y el sadismo del Estado mexicano ensañado en hombres y mujeres que su delito es amar a su prójimo como a ellos mismos. Así surge un apoyo internacional para el Comité, sus demandas, y sobre todo para aquellos que se les niega la luz del sol; y la plenitud del amor con sus familias.

Estos vienen a ser algunos de los aspectos centrales constitutivos de la política revolucionaria del Comité. Algunas de las actividades políticas y de compromiso, tratando siempre de conservar la unidad de acción y de sacar adelante y de la mejor manera las tareas planteadas.

A.- Se desarrollan campañas de agitación y propaganda - por medio de:

- volantes
- periódicos
- pintas, etc.

B.- En la necesidad de unir las demandas del Comité con el movimiento obrero, se realizan visitas permanentes con los sindicatos democráticos. Incluso se ha participado en asambleas de algunos de estos sindicatos.

C.- En la búsqueda de apoyo y solidaridad; se han establecido relaciones serias de unidad con:

- intelectuales
- estudiantes
- colonias,

Siendo éstos últimos sectores, los que han dado mayor respuesta.

D.- Se han realizado periódicamente reuniones a nivel nacional; con movilización; ayunos e intensa propaganda.

E.- Se ha participado en varias huelgas de hambre, siendo la última en Agosto de 1984 en la ciudad de México, contando con un gran apoyo, incluso de compañeros diputados federales -- dentro de la Cámara, exigiendo:

- la libertad de los presos políticos
- presentación de los desaparecidos
- audiencia con el Presidente de la República

Durante este acto político hubo manifestaciones de solidaridad en algunos estados del país: Guadalajara, Sinaloa, Sonora, Monterrey, Chiapas, Oaxaca, Veracruz, Guerrero, Morelos y Chihuahua, entre otros.

F.- En el trabajo internacional, se cuenta con un fuerte organismo de apoyo en: Francia, Holanda, Italia y Estados Unidos de Norteamérica.

G.- Se tienen fuertes relaciones de trabajo con Amnistía Internacional, con el Organismo por la defensa de los Derechos Humanos en la Organización de las Naciones Unidas y FEDEFAM -- (Organismo Pro-Defensa de Presos y Desaparecidos Políticos en Latinoamérica).

H.- En este mes de Octubre se asistió a una reunión en Costa Rica invitados por la O.N.U. donde se informó del trabajo del Comité.

I.- Finalmente se trabaja en la exigencia de una audiencia con el Presidente; en preparar cuando menos un delegado, para asistir a una reunión internacional de FEDEFAM en Argentina en el mes de Noviembre; y la preparación del Congreso, en Diciembre, del Frente Contra la Represión.

Compañeros:

A grandes rasgos estas son algunas de las actividades de nuestro Comité. Nos interesa enormemente el darle avance en nuestro Estado, sobre todo en la ciudad de Chihuahua. Por lo tanto les informamos de nuestro interés de establecer relación con cada uno de ustedes.

La lista de desaparecidos en el Estado de Chihuahua es la siguiente:

a) Ciudad Juárez:

- Leticia Galarza Campos
- Benito Espinoza Lucero
- José de Jesús Corral
- Florencio Coronel Chavarría
- Lorenzo Soto Cervantes
- Plutarco Rodríguez Domínguez
- Gabriel Rodríguez Domínguez
- Jorge Varela
- Olga Navarro

b) Chihuahua:

- Alicia de los Ríos Merino
- Javier Gaytán
- Jacobo Gámiz García.

Atentamente
COMITE DE PRESOS
(Chihuahua)